



# 木曾境川

町田市立木曾境川小学校 学校だより

2024年9月28日(土)発行

校長 高綱 美德 NO.7【10月号】

<https://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310204>

## 道徳地区公開講座について

副校長 橋本 豪

暑さも少しだけ和らぎ、さわやかな季節となりました。校庭で体を動かす子供たちの姿が一段と活発になっています。9月の後半まで続いた猛暑や台風対策などお子様の登校に関わり、ご家族での安全対策、体調管理、健康観察などにご協力いただき感謝申し上げます。今後も引き続きご協力の程よろしく願いいたします。

2024年度がスタートして6か月が経ちました。新しい学級や先生たちにも慣れ、学習や当番活動など様々な場面で子供たちのがんばる姿が多く見られるようになってきました。休み時間や授業中に教室に入ると、「副校長先生、こっちに来て!!」「副校長先生、私〇〇をがんばってるよ!!」とたくさんの子供たちが元気に声をかけてくれます。とても明るく爽やかな気持ちになります。これからも子供たちがいきいきと元気に過ごすことができるよう、心のアンケートの毎月実施や「学校いじめ対策チーム」の定期開催、保護者の皆様との面談、担任と子供たちとの全員面談等のいじめ対策をはじめとする様々な取り組みを実施していきたいと考えております。お子様の様子について、些細なことでもかまいませんので、何かお気づきのことやご心配なことがありましたら、ご遠慮なく教えていただければと思います。どうぞよろしく願いいたします。

本日9月28日(土)には「道徳地区公開講座」を実施いたしました。「道徳地区公開講座」は、道徳授業公開講座の趣旨は「道徳科の授業公開とあわせて、保護者の皆様と意見交換会等を実施する」というものです。今年度は各学級の道徳授業の公開と併せて、元千代田区立小学校長の先生をお招きし、『現代社会における「教育の忘れもの」を考える』と題した公開講座を3校時に開催いたしました。多くの方に参加していただき、お子様の教育について一緒に考えていく機会とさせていただきました。本日の道徳の時間や内容等について積極的にお子様と会話を深めていただければ幸いです。



## 第3回 学校運営協議会

本校では「地域とともにある学校」を実現するために、6名の委員の皆様と学校運営協議会を実施しています。次回は10月4日(金)に予定しております。主な議題は以下の通りです。

### 第3回 学校運営協議会

令和6年10月4日金曜日

【学校より】 ※学校より以下の点についてご報告させていただきます。

- ・全国学力学習状況調査の報告
- ・生活指導上の課題について
- ・今年度の校内研究（協働的な学びについて）の進捗状況について

【委員の皆様より】

- ・今年度の本校の教育活動についてご意見をいただきます。



## ～ 各学年の連絡 ～

### 1年生

## きらきら

★算数「かたちあそび」で使う箱について…算数の授業で、お菓子やティッシュなどの箱を使います。直方体・立方体・円柱など、いろいろな形の箱（教科書下 P2 参照）をたくさん使います。箱に記名し、10月18日（金）までに、お子さんが持てる数だけ持たせてください。

★生活科校外学習について…10月21日（月）に「秋探し」と「生き物との触れ合い」を目的に校外学習に行きます。学校周辺の、さくら公園・そよかぜ公園・木曾団地の公園などへ行く予定です。午前中に徒歩で行きますので、お弁当やリュックの準備は不要です。

★運動会の衣装について…1年生の表現種目ではダンスを踊ります。衣装として、お気に入りの半そでTシャツ（色・柄は自由）をご準備ください。詳細は、tetoru で改めてお知らせいたします。

### 2年生

## にこにこ

#### ★運動会の練習について

運動会の練習が始まります。汗拭きタオルや体操服を余分に持たせるなど、ご協力をお願いいたします。

また、体育館や校庭での練習で水分補給がすぐにできるよう、十分な量の水筒を持たせてください。

#### ★生活科校外学習について

11月6日（水）に根岸公園へどんぐり拾いに行きます。どんぐりなどの木の実や木の葉を拾う予定です。

拾ったものを入れるために、持ち運びしやすい袋に目立たない場所へ記名をして10月31日（木）までに持たせてください。午前中に行くため、お弁当は不要です。

### 3年生

## ジャンプ

図工では10月から「生まれかわったなかまたち」という題材で、布を使って生き物を作ります。教科書を持ち帰らせていますので P12～P13 を参考に材料集めに御協力ください。1つだけでなく、違う素材が1、2つあると、子どもたちの発想が広がります。よろしくをお願いします。

☆変身させる布…着なくなった服、タオル、はぎれ布、軍手、靴下 など

☆体につける物…ボタン、ひも、毛糸、リボン、モール など

10月4日（金）までに袋等に入れて学校に持たせてください。

10月10日（木）に市役所市庁舎に徒歩で見学に行きます。以下の持ち物をリュックサックに入れて当日は登校させてください。雨天決行です。お弁当の御準備をお願いします。

**持ち物** □お弁当 □水筒 □レジャーシート  
□汗拭きタオル □雨具 □筆記用具 □連絡袋

### 4年生

## かわせみ

#### 運動会に向けて

○道具を入れる袋の準備をお願いします。

今年の4年生は運動会の表現で、学校で注文した鳴子とはっぴを使います。つきましては、持ち運びがしやすいように袋の準備をお願いします。

・巾着のような、口が閉まるもので、30cm×30cmほどのもの。

※10月7日（月）ごろまでに学校にご用意ください。

#### ○選抜リレーについて

80m走のタイムをもとに、高学年リレーの選抜選手を決めます。選抜選手に選ばれたお子さんは、練習のため下校時刻が遅くなります。

練習日と下校予定時刻：10/11（金）、10/25（金）～15:15

11/1（金）～14:25

### 5年生

## Go for it!

○運動会に向けて ～ 「青と夏」に曲に合わせて表現運動を行います。それに向けて 明るめの青色Tシャツ のご用意をお願いします。柄はできるだけないもの（ワンポイント程度まで）をお願いします。10月下旬頃に各クラスで集めます。

○木曾中学校へ見学に行きます ～ 23日（水）午後、木曾中学校へ合唱の見学に行きます。中学生の歌う姿から11月に予定されている連合音楽会への良い学びになればと思います。この日の下校は15時頃になりますのでご承知おきください。

○連合音楽会に向けて ～ 11月14日（木）に連合音楽会があります。当日の服装は、上は白いシャツ等の襟付きのもの（寒いので黒か紺のセーターでもかまいません）、下は黒か紺等のスポンカスカート（ワンピースでも構いません）にしていきたいと思っております。ご準備をお願いいたします。

※当日は保護者鑑賞はできませんが、11月12日（火）の朝、本校体育館で保護者向けの演奏会を行う予定です。詳細は来月号でお知らせします。

### 6年生

## Think & Do

#### ○連合体育大会

10/17（木）1～4時間目（本校校庭にて）

今年度は、忠生第三小学校と合同で記録会を行います。詳しくは、後日配付のプリントをご覧ください。なお、**当日は給食がございませぬ。弁当の用意は不要です。**

#### ○租税教室

10/24（木）6時間目

6年生では、社会科を中心に「税」について学ぶ機会が多くあります。その一つとして、税理士でもあり、本校の学校運営協議委員さんにご講義いただきます。今回の租税教室を通し、学習をさらに深めていきます。

### 麦の子学級

## むぎのこ

○10月18日（金）は、校内研究で麦の子学級が授業をします。学校だよりの行事予定では、全学年5時間授業となっていますが、**麦の子学級の4～6年生のみ、6時間授業**となります。宿泊学習で焼きそばを作りますので、その際に下学年の友達に作り方を教えるための学習をします。調理を行いますので、**4～6年生は、15日（火）に調理セット（エプロン、三角巾、ふきん、マスク）を持ってきてください。**

○学校公開の際に、取り組みの様子をご覧いただきましたが、2学期から麦の子のみんなでダブルタッチに取り組んでいます。はじめは2本の縄に戸惑う様子も見られましたが、今は、自分から「やりたい！」と話す子も増え、休み時間に自発的に取り組む様子が見られます。またご覧いただける機会を設けられたらと考えています。

## はばたき

### 本町田小を拠点校とするサポートルーム通信

**サポートルーム後期開始** 10/1（火）～

**授業公開** 10/7（月）8（火）11（金）

※グループによっては参観していただくのに、調整が必要な場合があります。参観を希望される方は、必ず事前に連絡帳等でお知らせください。

#### <お知らせとお願い>

○10/1（火）に、「前期連携型個別指導計画及び報告書」をお子さんを通じて配布しました。お子さんの頑張りと成長と一緒に話し合いながら認めていただくことで、「後期も頑張ろう！」という意欲につながると思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

【10月生活指導目標】  
「元気にあいさつしよう」

日	曜	朝	行事予定 ※ ( ) 内の数字は学年 内容	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	たて	都民の日 たてわり(3、5)	5	5	6	6	6	6
2	水	B	研究授業のため5-2は5時間授業 スーパーマーケット見学(3)	4	4	4	4	4	4
3	木	M	読み聞かせ(5、6) 心のアンケート	4	5	6	6	6	6
4	金	M	委員会 SC	5	5	5	5	6	6
5	土								
6	日								
7	月	M	放課後英語(3、5)	4	4	5	6	6	6
8	火	朝会	放課後英語(2、4)	5	5	6	6	6	6
9	水	B	研究授業のため5-3は5時間授業	4	4	4	4	4	4
10	木	M	歯科指導(4) 秋の歯科検診(対象者) 市役所見学(3)	4	5	6	6	6	6
11	金	M	SC 運動会係打ち合わせ(5、6)	5	5	5	5	6	6
12	土								
13	日								
14	月		スポーツの日						
15	火	集会	教育実習始	5	5	6	6	6	6
16	水	B	避難訓練(不審者対応)	4	4	4	4	4	4
17	木	M	連合体育大会(6)	4	5	6	6	6	6
18	金	M	研究授業のため麦の子学級(4~6年)は 6時間授業	5	5	5	5	5	5
19	土								
20	日								
21	月	M	脱穀・わら束づくり(5) 校外学習(1) 放課後英語(3、5)	4	4	5	6	6	6
22	火	集会	放課後英語(2、4)	5	5	6	6	6	6
23	水	B	木曾中学校合唱指導見学のため5年生は、5時間授業	4	4	4	4	<b>5</b>	4
24	木	M	租税教室(6)	4	5	6	6	6	6
25	金	M	運動会係打ち合わせ(5、6) SC	5	5	5	5	6	6
26	土		ひかりの子運動会						
27	日								
28	月	M		4	4	5	6	6	6
29	火	朝会		5	5	6	6	6	6
30	水	B		4	4	4	4	4	4
31	木	M	学校給食費口座振替日(10月分)	4	5	6	6	6	6

※ M：モジュール学習 集：児童集会 SR：サポートルーム指導 SC：スクールカウンセラー来校日  
たて：たてわり班活動 朝会：全校朝会 学級：朝の会など学級の時間 ( ) 内の数字は学年

下校予定時刻	2時間	3時間	4時間(給食無)	4時間(給食有)	5時間	6時間
A時程				13:15	14:35	15:25
B時程	10:25	11:30	12:20	13:05	14:25	15:15

## ～ お知らせ ～

### ～ 教育実習生を受け入れます ～

10月15日(火)～11月8日(金)の約3週間、教職を目指す大学生が本校で教育実習を行います。

小学校の先生を目指す さんは3年1組で、子供たちや教職員と一緒に勉強をしていきます。教育実習生には木曽境川小学校の子供たちと素晴らしい経験を積み重ねてもらい、将来に役立ててもらいたいと思います。



### ～ 保健室より ～

10月の保健目標【目を大切にしよう】

#### 目に優しい生活のポイント

- ・目を使う時は1時間に1回15分くらいの休憩を
- ・部屋の明るさや姿勢にも注意
- ・バランスよく食べて目にも食事から栄養を
- ・しっかり寝て、目を休める時間をたっぷりと

#### 視力低下のサイン

- \*近くで見る
- \*目を細めて見る
- \*あごをあげて見る

#### <感染症にご注意を>

感染症予防には、手洗いうがい、十分な睡眠、栄養！寒暖差に対応できるように、脱ぎ着できる上着を

すでに見えにくい時は眼科に相談を。また、簡易な視力検査は学校でも可能です。お声掛けください。

### ～ 総合で蚕の学習をしました(3年) ～

3年生は総合的な学習の時間に、蚕を育てる活動をしました。ゲストティーチャーによる「蚕の出前授業」があり、1学期は蚕や繭について詳しく教えていただきました。蚕や繭が今のような姿になるまでの歴史や、人々にとても大切にされていたことなどを聞きました。たくさんの種類の繭があることに子どもたちも驚いていました。

9月は「繭の糸取り体験」をしました。紙コップの中のぬるま湯に浸った繭から、歯ブラシを使って糸を引っかき上げて、その糸をペットボトルに巻き付けていきます。1つの繭から1500mも糸が取れるそうで、休み時間にも糸巻きに励んでいる子がいました。

また、糸を巻くための道具「座繰り」の体験もしました。10個の繭から一気に糸を取ることができる道具のすごさを実際に体験して感じることができました。



### ～ 境川と水道の学習について(4年) ～

社会科「水はどこから」の学習で、「きれいな水はどこからきて、どこに流れていくのか」という疑問をもち、より詳しく知るため2日間にわたりゲストティーチャーを招待しました。

下水道アドベンチャーでは家庭で使った水はどこに流れていくのか、どうやって川に流しているのかを教えていただきました。大雨が降り、水が街にたまっていく様子をミニチュアで目の当たりにし、「雨水ます」の大切さを学びました。

水道キャラバンでは、水の循環について教えていただきました。濁った水が飲めそうなくらいきれいになっていく様子を実験し、子どもたちからも「おおー」という歓声があがりました。

またどちらも安全な水を届けるためにたくさんの人が関わっていることを知り、感謝の気持ちをもつこともできました。

### ～ 日暮れが早くなります 不審者により一層注意を～

「秋の日はつるべ落とし」の言葉どおり、日が沈むのが早くなってきました。子供たちには、「どこで・だれと・何時まで」をおうちの人に伝えてから出かけ、防災無線による「愛の鐘」(10月1日より16:30)が鳴ったら帰宅するよう指導しています。

習い事や塾等で帰りが遅くなる場合には迎えに行く等、特に配慮をお願いします。子供たちの安全確保のためにも、不審者と感じたらためらわずにまず110番通報し、その後、学校にも連絡をお願いします。

